

Pour le dimanche 5 mai 2024 6^e dimanche de Pâques (B)

Corneille est un centurion romain, un homme juste et pieux, sympathisant de la foi juive. À la suite de la vision d'un ange lui disant de faire venir Pierre, il l'a envoyé chercher ; Pierre a eu lui aussi une vision dont il n'a pas compris la signification. Quand les envoyés de Corneille sont arrivés, l'Esprit saint lui a demandé de prendre la route avec eux.

Livre des Actes des Apôtres (Ac 10,25-26.34-35.44-48)

25 Comme Pierre arrivait, Corneille vint à sa rencontre et, tombant à ses pieds, il se prosterna.

26 Mais Pierre le releva en disant : « Lève-toi. Je ne suis qu'un homme, moi aussi. » [...]

34 Alors Pierre prit la parole et dit : « En vérité, je le comprends, Dieu est impartial :

35 il accueille, quelle que soit la nation, celui qui le craint et dont les œuvres sont justes. [...]

44 Pierre parlait encore quand l'Esprit saint descendit sur tous ceux qui écoutaient la Parole.

45 Les croyants qui accompagnaient Pierre, et qui étaient juifs d'origine, furent stupéfaits de voir que, même sur les nations, le don de l'Esprit saint avait été répandu.

46 En effet, on les entendait parler en langues et chanter la grandeur de Dieu. Pierre dit alors :

47 « Quelqu'un peut-il refuser l'eau du baptême à ces gens qui ont reçu l'Esprit saint tout comme nous ? »

48 Et il donna l'ordre de les baptiser au nom de Jésus Christ. Alors ils lui demandèrent de rester quelques jours avec eux.



Pour approfondir la lecture

- Pierre n'accepte pas le geste de Corneille qui veut le saluer comme « l'envoyé de Dieu ». Pourquoi ?
- Qu'est-ce que Pierre découvre sur l'attitude de Dieu à l'égard des païens ? Comment se concrétise-t-elle ?
- À quel moment précis l'Esprit Saint descend-il sur Corneille et sa famille ? Qu'en déduisez-vous ?



Quelques questions pour entendre la Parole dans nos vies

- Qu'avons-nous appris sur le Saint-Esprit à travers ce passage ? Comment pourrions-nous renouveler le don du Saint-Esprit reçu au baptême et à la confirmation ?
- Dieu veut agir à travers notre témoignage. À qui pourrions-nous parler de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ ?
- Quelles sont les barrières qui séparent l'humanité aujourd'hui ? Comment pourrions-nous nous investir pour aider à les détruire ? (Prière, action concrète...)



Pour interioriser

Prière

Invoquons ensemble l'Esprit saint avec la Prière d'Ignace IV d'Antioche (Primat de l'Église orthodoxe en Syrie, au Liban, en Irak et au Koweït de 1979 à 2012) :

« Sans l'Esprit saint, Dieu est loin, le Christ reste dans le passé, l'Évangile est une lettre morte, l'Église une simple organisation, l'autorité une domination, la mission une propagande, le culte une évocation, et l'agir chrétien une morale d'esclave. Mais en Lui : le cosmos est soulevé et gémit dans l'enfantement du Royaume, le Christ ressuscité est là, l'Évangile est puissance de vie, l'Église signifie la communion trinitaire, l'autorité est un service libérateur, la mission est une Pentecôte, la liturgie est mémorial et anticipation, l'agir humain est déifié. Ainsi soit-il. »